

FCSH Y BANCO MUNDIAL JUNTOS EN CONFERENCIA SOBRE MERCADOS LABORALES

LA CONFERENCIA



El pasado 7 y 8 de Noviembre la FCSH junto con el Banco Mundial realizaron la conferencia "Mercados laborales en América Latina: Crecimiento, productividad e inequidad". El objetivo fue reunir a académicos y hacedores de política para discutir la dinámica de los mercados laborales, su respuesta a las fluctuaciones del ciclo económico, y cómo distintas políticas sobre este mercado afectan la calidad del empleo, la productividad laboral y el crecimiento del sector.

Esta conferencia, que registró una asistencia de 340 personas, contó con la intervención de Joana Silva, economista senior del Banco Mundial, Simón Cueva de TNK Economics, Rodrigo Mendieta de la Universidad de Cuenca, Vicente Albornoz de la Universidad de las Américas, Ana Rivadeneira del Instituto Nacional de Estadística y Censos, Alison Vásconez de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Grace López del Instituto de la Ciudad de Quito y Fabián Vilema de la Universidad de Guayaquil. En representación de ESPOL participaron los profesores Gonzalo Sánchez, Gustavo Solórzano, José Luis Castillo y Francisco Rumbea.

Especial participación tuvo el economista en jefe para América Latina y el Caribe del Banco Mundial, Augusto de la Torre, con la ponencia titulada "The Macroeconomics of the Commodity Cycle: What Happened and What is Next?" la que abordó el ajuste macroeconómico que experimentaron los países de la región a nivel fiscal, de tipo de cambio y de ahorro e inversión, ante un ciclo de precios altos de los commodities. Frente al actual debate de dichos precios, De la Torre, realizó recomendaciones sobre el suavizamiento del ajuste y estabilidad macro-financiera y mencionó las prioridades de la política económica ante este nuevo ciclo.

PANEL DE LA POLÍTICA



Como parte final de este evento, se realizó un panel de la política, en el que actuó como moderador el profesor Gonzalo Sánchez, y como participantes Augusto de la Torre, del Banco Mundial, Vicente Albornoz de la UDLA y Gustavo Solórzano de ESPOL. En el panel se discutieron dos temas: la relación entre la reducción del precio de los commodities y su efecto en la desigualdad en América Latina, y el rol del ahorro en la capacidad de los países de enfrentar crisis económicas.

Entre las conclusiones se mencionó que el aumento de precios de commodities en la década pasada coincidió con la reducción de la desigualdad en América del sur y se enfatizó en la necesidad de que el sector público y privado ahorren en épocas de bonanza.

EXPERTOS SE REÚNEN CON ESTUDIANTES



Doce de los mejores estudiantes de la carrera de Economía fueron partícipes de un conversatorio con los expertos de la conferencia, Augusto de la Torre, Simón Cueva, Rodrigo Mendieta, Vicente Albornoz y Alison Vásconez.

Para la cita los estudiantes prepararon varias preguntas enfocadas en conocer la experiencia académica y profesional, así como sus inicios en el área de la investigación económica. Este momento también fue aprovechado por los estudiantes para enriquecerse con las anécdotas de los expertos.

Por una visión positiva y la excelencia académica, todos somos parte del proceso.